

LA LETTRE de l'ASGRA

Newsletter N°-05-2023 mai



Le Mot du Président

Bonjour à toutes et à tous,

D'habitude j'ai l'imagination fertile, les doigts courent aussi vite sur le clavier qu'un prostatique matinal aux toilettes (Frédéric Dard a plus contribué à mes formulations que Pierre Teilhard de Chardin). Mais **blocage complet** pour vous expliquer la problématique d'avenir de l'ASGRA telle qu'elle a été étudiée lors de la dernière réunion de notre Comité Directeur (pas le droit de dire Comité Central et pourtant c'est tentant !). Essayons d'être clair et limpide sur un ardu sujet.

Tout va très bien Madame la Marquise et pourtant la maison est en feu.

Oui, tout va très bien, nous sommes encore plus nombreux cette année : 780 fin avril et peut être 790. Allez soyons fous et le poste Recettes sera de **30.400 €**.

Mais revers de la médaille, cette armée de Séniors Golfeurs et Golfeuses est dynamique, participative, et la barque tangue. Cette année nous allons taper dans nos réserves, puisque 2023 sera (comme prévu), et comme 2022, **déficitaire**. Sans faire de politique mais en étant « en même temps » réaliste, ça ne durera pas aussi longtemps que la Foire de Beaucroissant.

Faisons simple et n'entrons pas dans les détails.

Globalement, en utilisant l'unité de mesure universelle qu'est la louche, un coup d'œil sur nos dépenses :

L'ASGRA alloue aux clubs à chaque compétition **7 €** par participant, **4 €** pour le buffet du trou n°9, **3 €** pour le cocktail de proclamation des résultats. L'estimation 2023 se situe autour de **22.000/24.000 €**. La participation aux compétitions, **pourtant déjà fort élevée les années précédentes** a encore cru en ce début de saison.

Nos dépenses pour honorer les plus brillant(e)s de notre association (champagne, balles logotées, bon d'achats pour les lauréat(e)s des challenges) pèsent pour **7.000 à 8.000 €**. Si à ces deux postes qui sont directement dépendants du nombre de compétitions et du taux de participation, vous ajoutez les dépenses obligatoires de fonctionnement et peu compressibles (coûts informatiques, assurances, réunions, AG) de l'ordre de **3.000 à 4.000 €**, notre politique actuelle nous conduit à être structurellement déficitaires.

Nous avons porté un diagnostic (cela a été assez rapide, étonnant aurait conclu Pierre Desproges) sur deux points amendables pour notre avenir : ou **nous dépensons trop**, ou nous n'avons **pas assez de recettes**. Voire les deux mon capitaine !

Sur les mesures à arrêter pour bâtir la saison 2024 (chez les Séniors Golfeurs, on n'ose pas bâtir un plan à cinq ans, mais on essaye de voir un petit peu plus loin que le bout de l'année) plusieurs avis différents ont été émis pour retrouver l'équilibre financier :

1. Hausse de notre **cotisation** : les frileux proposent 40 €, les téméraires beaucoup plus.
2. Minoration de nos **dépenses «de bouche»** : suppression ou minoration de l'engagement financier de l'ASGRA sur les 3 € de proclamation des résultats, prise en compte (à définir) par les participants d'une partie du coût du buffet du trou n°9,...
3. Minoration de nos **dépenses lots** : suppression ou minoration des bons d'achat pour les challenges ASGRA

Nous devons prendre des décisions et pour cela **votre avis nous intéresse**. Merci de nous faire part, sur la messagerie du site, de vos suggestions. Attention les propositions type « Ne Changez Rien » seront rejetées par l'Intelligence Artificielle attachée au Site ASGRA.

A vos claviers, soyez imaginatives et imaginatifs

Michel SERVY
Président de l'ASGRA

Voyage d'automne 2023

Quand il n'y en a plus, il y en a encore, mais peu !

Toutes nos pré-réservations de chambres auprès de l'hôtelier ont été « bookées » par les candidat(e)s au « voyage en Italie ». Mais Sylvia Von Grunigen a obtenu quelques chambres supplémentaires. Cette option court jusqu'à la fin du mois de mai.

Aux retardataires, aux indécis, Bergame vous tend encore les bras.

Michel Servy

[Cliquer pour le programme et l'inscription](#)

Critérium 2023

Une belle compétition...comme d'hab !!!!

Le critérium de l'ASGRA, organisé les 10 et 11 mai, redoublait cette année au Golf Club de Lyon. Au départ, quelque **106 inscrits, dont 22 féminines**, se sont retrouvés sur le prestigieux parcours des Sangliers, sous un ciel alternant, deux jours durant, belles éclaircies et nuages menaçants, une averse venant finalement contraindre les dernières parties du deuxième jour à ouvrir les parapluies.

Si les roughs de printemps ont, comme il se doit, contribué à durcir le parcours, certains fairways ont surpris par leur caractère assez rugueux par endroits, qui, selon les explications données par des joueurs locaux, serait la conséquence d'un traitement d'hiver encore insuffisamment assimilé. Pour cette raison il fut décidé logiquement que la balle pouvait être placée sur les zones tondues.

A l'heure de la remise des prix et du cocktail tout fut vite oublié. **Jean-Pierre Magnon, capitaine des jeux et Jean-Noël Bridon**, Past-Président, officièrent en présence de **David Richalot**, le Directeur du GCL. L'arbitre, présente dès la veille pour préparer le terrain avec les équipes du club et sur le parcours durant les deux jours de compétition, ne fut pas oubliée.

Une arbitre internationale à l'œuvre

Il faut préciser que cette année, l'arbitrage a été confié à une arbitre de la Ligue Aura intervenant sur des compétitions internationales, **Madame Ghislaine Quelavoine**.

Elle officiera prochainement au Grand Prix de Fontainebleau et sur divers championnats et sera mobilisée pour l'Evian Championship en juillet et l'Open de France en septembre.

S'agissant des compétitions seniors, Ghislaine Quelavoine se montre indulgente : « *Avec les seniors, il faut être cool. On s'aperçoit qu'ils n'ont pas l'habitude d'avoir un arbitre. On est là pour les aider. Hélas ils n'en profitent pas* ».

De fait, Madame Quelavoine reconnaît avoir surtout œuvré, sur ce critérium, au maintien de la cadence de jeu, constatant aussi que les seniors n'ont pas encore assimilé « le prêt-à-jouer ». Et de rappeler que « les règles servent à continuer le jeu » quand le joueur se met dans une situation difficile, a fortiori quand elle est pénalisante.

Enfin il faut dire qu'elle participe actuellement à une opération orientée vers les jeunes golfeurs, un projet de formation aux règles du golf : elle a ainsi en charge 11 des fiches de préparation illustrées par diaporama décrivant les situations. « *Cette initiative doit contribuer à changer l'image des arbitres* » se réjouit-elle.



A l'heure des résultats, Jean-Noël Bridon, Jean-Pierre MAGNON et David Richalot



Brigitte Termet (GCL) championne Dames



Marc Lucian (GCL) champion messieurs



Odile Caraly (Bresson) 2ème en 1ère série Brut.



Antoine Coquerelle (GCL) 2ème 1ère série Net



Ghislaine Quelavoine (Arbitre)



Catherine Vedrine (Gouverneur)
2ème 1ère série net

Visite au Golf de Champlong

Bienvenue au Golf de Champlong !

L'assemblée générale de l'ASGRA réunie le 25 janvier dernier, avait, entre autres décisions, entériné l'adhésion du **Domaine de Champlong**.

Et les représentants du club nouvellement accueilli avaient alors invité le Président **Michel Servy** à venir rencontrer l'équipe des animateurs et faire connaissance avec le parcours. La visite aussi amicale que protocolaire a donc eu lieu par une belle journée de fin avril.

Si **Denis Juvin**, le responsable Asgra en titre, retenu pour raisons personnelles n'a pu in extremis que venir saluer les visiteurs, le Président de l'ASGRA a été accueilli par **Robert Matillon**, le responsable des équipes seniors, **Dominique Watel**, le Président de l'Association Sportive et **Christophe Jullien**, le Directeur du club.

Il faut dire d'emblée que, si la mise en service du parcours phare du Domaine de Champlong, le « New Course », ne date que de septembre 2021, le site était déjà voué au golf depuis plus longtemps. Son origine remonte en effet à la réalisation du barrage de Villerest, dans les magnifiques gorges de la Loire toute proche, et à l'exploitation d'un parcours de 9 trous par la commune pendant une trentaine d'années.

Plus récemment s'est constituée une structure commerciale qui a pris le relais pour l'exploitation du nouvel équipement comportant désormais **le parcours de 18 trous**, un **9 trous compact** ainsi que la brasserie et le restaurant.

Sur le site sont également implantés un hôtel de charme, un restaurant gastronomique et un établissement voué au bien-être. Au total un ensemble destiné à drainer le bassin roannais (fort de 150 .000 habitants) sans négliger les retombées touristiques.

Près de 2 ans après sa mise en service, le nouvel ensemble golfique est fréquenté régulièrement par 400 pratiquants dont 280 sont membres de l'Association sportive, souligne

Dominique Watel. De son côté le directeur Christophe Jullien insiste sur l'importance des travaux entrepris pour doter le complexe d'un équipement golfique de qualité : *« Il faut que le parcours tienne son rang. Des efforts particuliers sont déployés pour l'utilisation de l'eau, grâce à la mise en place des dernières technologies disponibles et l'ensemencement d'espèces peu gourmandes, des graminées pour l'essentiel ».*

Un parcours exigeant

L'ambition de l'équipe dirigeante est aussi symbolisée par l'installation sur le Domaine de Champlong de la première structure dédiée à l'enseignement lancée par Raphaël Jacquelin, **la RJ4 Golf Academy**, avec Laurent Puig qui fut enseignant à Champlong dans les années 2000. Une opération destinée à être développée, la deuxième unité étant en préparation au golf du Chambon-sur-Lignon.

Si cette rencontre a fourni au Président de l'Asgra l'occasion d'un petit rappel pédagogique sur le fonctionnement de l'Asgra, et notamment les échanges entre les responsables de club et les fonctions Asgra (Secrétariat, Trésorerie et Organisation des compétitions), elle aurait été frustrante sans une visite du parcours clubs en mains. Le « test » n'a pu être complet pour des raisons de « timing », mais il fut tout de même possible de jauger la variété du parcours en en jouant les deux tiers.

Il faut dire que ce « New Course » est implanté à flanc de coteau, à découvert sur le haut, avec une partie basse plus arborée, et une zone centrale comportant quelques pièces d'eau chargées de punir les balles vagabondes. Le parcours s'avère assez physique sans être éprouvant.

Au premier contact il affiche son exigence de précision, pas tellement par

l'étroitesse de certains fairways, mais plus sûrement par l'épaisseur des roughs. Ainsi en cette saison il semble plus facile d'y cueillir des trèfles à 4 feuilles que d'y retrouver sa balle. Cette incitation punitive à la précision s'atténuera quand le trèfle courbera l'échine à l'approche de l'été.

Enfin il serait injuste de ne pas souligner la qualité du site : face à l'ouest les coteaux du Roannais, premières pentes du Massif Central, et au loin à l'Est les Monts du Beaujolais au-delà de la vallée de la Loire et des faubourgs de Roanne. Et tout ça à peine à une heure de voiture des sorties ouest de l'agglomération lyonnaise !

Robert Pierron



Denis Juvin, Michel Servy, Robert Matillon et Dominique Watel



Face aux coteaux du Roannais





Calendrier 2023

CALENDRIER ASGRA 2023			
mars	Je 23	Scramble à 2	Valence
	Ma 28	Stableford 1 ^{ère} série prioritaire	Salvagny
Avril	Me 5	Stableford 2 ^{ème} série prioritaire	Salvagny
	Je 13	Scramble à 2	Montpensier
	Je 20	4 BMB	Bresson
	Ma 25	4 BMB	Saint Clair
	Je 27	Scramble à 2	Gonville
mai	Je 4	Stableford 1 ^{ère} et 2 ^{ème} série	La Bresse
	Me 10	Critérium 1 ^{ère} & 2 ^{ème} série	GCL - Les Sangliers
	Je 11	Critérium 1 ^{ère} & 2 ^{ème} série	GCL - Les Sangliers
	Ma 16	Scramble à 2	Albon
	Lu 22	1/8 Match-Play	Beaujolais
	Je 25	4 BMB	Chamonix
	Ve 26	4 BMB	Chamonix
	Me 31	Scramble à 2	Corrençon
juin	Je 1	Scramble à 2	Corrençon
	Ma 6	Stableford 1 ^{ère} et 2 ^{ème} série	Aix les Bains
	Ma 13	Shamble à 2	Saint Etienne
	Ma 20	Stableford 1 ^{ère} et 2 ^{ème} série	Commanderie
	Ma 27	Scramble à 2	Chanalets
juillet	Lu 3	1/4 Match-Play	La Sorelle
	Je 6	4 BMB	Forez
	Ma 11	Scramble à 2	Les Arcs
	Ma 18	Stableford 1 ^{ère} et 2 ^{ème} série	Le Clou
	Lu 31	Scramble à 2 Amical	La Plaine
août	Ma 1	4 BMB	Chambon sur Lignon
	Ma 8	Stableford 1 ^{ère} et 2 ^{ème} série	Le Gouverneur
	Ve 18	Scramble à 2 amical	Tignes
	Je 24	Scramble à 2	Le Verger
	Ma 29	Scramble à 2 amical	Champlong
septembre	Ve 1	Scramble à 2	Méribel
	lu 4	1/2 finale Match-Play	Charmeil
	Me 13	Shamble à 2	Mont d'Arbois
	Je 14	Shamble à 2	Les Gets
	Ma 19	Scramble à 2	Les Etangs
	Ma 26	Stableford 1 ^{ère} série prioritaire	Mionnay
	Ma 26	Stableford 2 ^{ème} série prioritaire	Beaujolais
	Lu 2	Finales Match-Play	Mionnay
octobre	Ma 10	4 BMB	Chassieu
		Voyage automne du 8 au 12	Italie
		Remise des prix de l'ASGRA	

Cliquer pour rejoindre sur le site de l'ASGRA

ASGRA
1 avenue adolphe max 69005 Lyon
asgrha@gmail.com

Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}

Vous avez reçu cet email car vous vous êtes ou avez été adhérent de l'ASGRA.

[Se désinscrire](#)



© 2020 ASGRA